

CRÓICA

SESION DEL AYUNTAMIENTO

(Escándalo masculino)

Bajo la presidencia del Sr. Alcalde y con asistencia de algunos Concejales (que poco nos interesa el número que la componían) se celebró el jueves pasado, sesión de segunda convocatoria.

Leída el acta de la sesión anterior... etc.

Se acordó... etc., etc., cuales acuerdos, poco interesan, sino á aquel, etc.

Cuando el Sr. presidente, había expuesto las gestiones que había practicado á favor de la suscripción para sufragar los gastos del material de incendios del Cuerpo de Bomberos; entró un concejal con zuecos (*eslopes*) tomando asiento en el entarimado sin saludar á nadie. Al cabo de poco rato, preguntó al Sr. presidente, si le era permitido (después de estar ya sentado) asistir, á las sesiones de aquella manera; y además, si en las procesiones se podía ir con alpargatas, y gorra; y en blusa creemos que dijo por último, porque eran tales los rumores del público y del Consistorio, que sus últimas frases y barbaridades resultaron ya dudosas para describirlas.

Después que el Sr. presidente le hubo llamado al orden por vez primera, y que fué reanudada la sesión; atacó duramente á los heroicos bomberos y especialmente á sus Jefes, y á renglón seguido, y con menos dureza, á todos sus compañeros (*de penas y fatigas*) diciéndoles cara á cara: Que todos entraban en aquella casa con un fin especulativo.

En este estado, el Sr. presidente hizo despegar al público para tratar la cuestión en sesión secreta.

Y no podemos decir nada más. Porque consideramos que no puede decirse.

Que se las compongan!

Enhorabuena!

Tenemos el gusto de participar á nuestros correligionarios, que dentro de breves días, vendrá á visitarnos el notable hombre público D. José Llitjet, gerente del ferrocarril de ésta á Gerona, republicano de abolengo.

A las armas!

Parece ser que los carlistas piensan presentar por Cataluña, cuatro candidatos; uno por cada provincia.

Los indicados, son: El Marqués de

Tamarit, Ortiz de Zarate, Mararrasa y Lloréns.

¡Vemos ó no!

La Junta del Centro de Unión Republicana convocó para hoy á una reunión general, por si debemos ó no tomar parte en las futuras elecciones.

¿Cuándo despertaremos del letargo?

ELECCIONES

He aquí las fechas en que se verificarán las operaciones electorales:

Abril 9. Interventores para diputados.

16. Elecciones de Idem.

23. Comisionarios para negociadores.

30. Elecciones de Idem.

Mayo 7. Interventores para concejales.

14. Elecciones de Idem.

Junio 2. Reunión de las Cortes.

Censo electoral.

Los republicanos que componen el cuerpo de redacción, avisan, á sus correligionarios, amigos y lectores de nuestro semanario, que para el próximo mes de Abril se hacen las reclamaciones de inclusión y exclusión, en las listas electorales, ante la Junta del Censo municipal.

Todo aquellas personas que se encuentran dentro de las condiciones legales para ser incluidas, y no quieren hacerlo individualmente pueden pasar por esta redacción á facultar sus nombres, apellidos, etc. ó bien encargándolo al Consejo del Centro de U. Republicana, que gustosos haremos la reclamación en colectividad.

Aviso

Yá es sabido sobradamente que por sostener un periódico en la localidad, supone en el terreno material una suma de gastos y sacrificios en favor de nuestra causa, que creemos confiadamente que sabrán apreciar nuestros correligionarios y suscriptores.

El fin que debemos perseguir, bien merece la pena de esta tentativa, yá sea únicamente, para ver coronadas las aspiraciones del pueblo.

Con el fin de saber á qué atenernos, y para la mejor administración del periódico, rogamos á todos nuestros correligionarios y especialmente á los

«Socios del Centro» procuren ayudarnos con sus suscripciones.

Velada al Centro.

Esta noche celebrarán la 4.^a y última de la temporada.

No podemos pasar por lo alto, sin prodigar un justo y merecido aplauso á los Srs. aficionados y especialmente al Director Sr. Casanova, por su buen acierto, y por los ratos de solá que han proporcionado á los socios y sus familias.

Colegio Mercantil.

Fuimos galantemente invitados por los alumnos y profesores de dicho colegio el domingo próximo pasado á una velada, que casi podríamos calificarla de familiar, y que por cierto estuvo concurridísima. Lástima que los salones no hubiesen sido más espaciosos, porque había mucha más gente en plé que sentada, sin contar aún la que tuvo que marcharse por no poder oír ni ver nada.

Eso, es una prueba palmaria de las muchas simpatías que goza en esta villa, el respetable director Sr. Coreó.

Nuestra más cordial enhorabuena.

¡Bien venidos!

El martes de la presente semana, llegaron ya, las significativas golondrinas.

Llevan acaso, de allende los mares, un triste recuerdo de nuestros desgraciados hermanos, muertos en campaña.

La limpieza!

La plaza mercado de nuestra Villa, parece verdaderamente un estercolero, por estar cubierta de hojas de hortalizas, escombros, barro y arena, que por poco sirve.

Yá empezaría á ser hora, de que nós la arreglasen decentemente!

VARIEDADES

DIAMANTE COLOSAL

En el 86 llegó á Europa procedente de Grigalandia, donde había sido hallado. Estaba entonces en bruto y pesaba 457 quilates. Largo tiempo estuvo expuesto sin que

nadie se atreviera á comprarlo, hasta que al último fué preciso formar un sindicato de joyeros de París y Londres para poder reunir la cantidad que pedían por el carísimo diamante, el cual fué enviado á Amsterdam para que allí lo cortara uno de sus hábiles artistas de que tiene el privilegio exclusivo Holanda; el artista estuvo cerca de un año para verificar su lenta y arriesgada obra.

Por su tamaño, su color, su pureza y su brillo deja muy atrás los brillantes históricos del mundo. Después de pulido pesa 200 quilates, es decir, mucho más que el famoso Regente de Francia y casi el doble del koonoor de la corona inglesa.

El Nizam, pesaba en bruto 367 quilates y lo tasaron en 72 millones de reales.

El Orlof, que se dice que fué robado de un templo indio, donde formaba el ojo de un idolo, pesa 5 quilates y un cuarto menos, que el gran Diamante del Africa Austral, pues así se llama el diamante en cuestión. El Orlof, fué adquirido en 1772 por la emperatriz Catalina de Rusia, en nueve millones de reales, y una renta fija de 4,000 rubles anuales, y un título de nobleza. El sindicato de joyeros pedía por el mismo cien millones de reales.

Después de este, el mayor del mundo es el que posee Portugal, que según ellos, pesa la friolera 1,680 quilates, así será vidriol porque nuestros vecinos nunca exageran, y la verdad, todo lo que viene de allí se ha de tomar á título de inventario.

LOS PÁJAROS Y EL VIENTO

En una revista alemana, dice, á propósito de las consideraciones que suelen publicarse en muchas obras sobre el vuelo de las aves con relación al viento, que esa clase de consideraciones son un notable ejemplo de los flagrantes errores que pueden pasar de unas á otras épocas como hechos acreditados y reales, fuera de toda discusión y duda. Léase, en efecto, en un gran número de descripciones de viajes, que un pájaro recorre más fácilmente largos espacios en contra del viento que á favor de él, porque el viento infla sus plumas; encontrándose igualmente en estas obras las más expresivas frases de admiración, sobre la sorprendente facilidad con que varias aves adelantan á los buques navegando á toda vela.

En todos estos casos que suelen citarse, se considerará el pájaro como si fuera un objeto que tuviera un punto de apoyo fuera de la atmósfera y que resistiese la presión del viento, cuya manera de ver la cuestión, es exacta cuando se trata de un pájaro que corre, que está en reposo ó que nada; pero deja de serlo desde el momento en que se trata de un pájaro que se eleva en el aire; pues en este caso se encuentra, por decirlo así, formando parte de la atmósfera como si fuera un globo; y participa como éste del movimiento que aquella le imprime; de tal modo, que aún puede sin darse cuenta más difícilmente que el aeronauta de la corriente aérea que le lleva consigo, sin poder juzgar ni apreciar tampoco otra cosa más que las